

» PRESSE NATIONALE

Politique 

Fraternité Matin

### PRÉSIDENTIELLE 2025 / CONTESTATION DES DÉCISIONS DU CONSEIL CONSTITUTIONNEL : LE CNS ANNONCE L'INTERDICTION DES MEETINGS ET MANIFESTATIONS

Le Chef de l'État a présidé une importante rencontre du Conseil national de Sécurité (CNS) portant sur la situation sécuritaire en Côte d'Ivoire. Au cours de cette réunion qui a eu lieu, hier, jeudi 2 octobre 2025, au Palais présidentiel, les différents départements ministériels chargés de la Justice et de la Sécurité ont reçu des instructions fermes du Président de la République, Alassane Ouattara, dont celle d'avoir un œil très vigilant sur la situation sécuritaire en Côte d'Ivoire, en ces temps marqués par un climat de tensions politiques. Ces ministères ont donc été « instruits à l'effet de prendre toutes les dispositions nécessaires pour maintenir l'ordre et la sécurité, y compris l'interdiction des meetings et manifestations publiques visant à contester les décisions du Conseil constitutionnel », indique le communiqué qui a sanctionné la réunion du CNS.

Fraternité Matin

### DIPLOMATIE : LA CÔTE D'IVOIRE ET LE PORTUGAL CÉLÈBRENT 50 ANS DE COOPÉRATION

Cinquante ans ! C'est le nombre d'années que comptent la Côte d'Ivoire et le Portugal en termes de coopération. Cet important événement n'est pas passé inaperçu, surtout à la représentation diplomatique de la Côte d'Ivoire au Portugal. Cette fête anniversaire a été couplée à la célébration de la fête nationale. « Le 19 septembre 2025, l'ambassade de Côte d'Ivoire au Portugal a célébré en présence d'autorités portugaises, de membres du corps diplomatique accrédités au Portugal et de chefs d'entreprise, la cérémonie couplée du 65e anniversaire de l'accession de la Côte d'Ivoire à l'indépendance et du cinquantenaire des relations diplomatiques ivoiro-portugaises », rapporte un communiqué de l'ambassade ivoirienne. L'occasion était tout indiquée pour l'ambassadeur près la République portugaise, Annick Josiane Capet Bakou, de revenir largement sur le leadership d'Alassane Ouattara « dont les choix stratégiques ont permis à la Côte d'Ivoire de renforcer les équilibres macro-économiques et de soutenir l'activité économique ».

L'INTELLIGENT

### INDÉPENDANCE DE LA CHINE : WU JIE RÉAFFIRME L'EXCELLENCE DES RELATIONS AVEC LA CÔTE D'IVOIRE

Le 76<sup>e</sup> anniversaire de l'indépendance de la Chine, célébré, le mardi 30 septembre 2025, à l'ambassade de Chine en Côte d'Ivoire à Abidjan-Cocody-M'Badon, a été l'occasion pour Wu Jie, l'ambassadeur, de réaffirmer la solidité des relations avec la Côte d'Ivoire. Devant des membres du gouvernement ivoirien, du corps diplomatique et des partenaires économiques, le diplomate chinois a mis en avant l'élévation des relations sino-ivoiriennes au rang de partenariat stratégique depuis 2024, matérialisée par la réalisation de projets tels que le barrage de Gribo-Popoli et l'échangeur d'Akwaba, ainsi que par l'octroi de bourses à plus de 300 étudiants ivoiriens. Représentant le gouvernement, le ministre Adama Dosso a salué des relations diplomatiques « solides et empreintes de confiance mutuelle », tout en appelant les investisseurs chinois à participer activement au prochain Plan national de Développement (2026-2030).



## SECTEUR DE L'IMMOBILIER : UNE CONVENTION SIGNÉE POUR LA CONSTRUCTION DE 10 000 LOGEMENTS À ABIDJAN

L'État de Côte d'Ivoire, représenté par le ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, Bruno Nabagné Koné, et la société Sablux Côte d'Ivoire, représentée par son Directeur général, Souleymane Diallo, ont signé une convention portant sur la construction de 10 000 logements sociaux, économiques et de standing à Abidjan. Ce partenariat a été conclu, le mercredi 1er octobre 2025, au cabinet du ministre à Abidjan-Plateau. Il s'inscrit dans la dynamique de mise en œuvre du Plan national de développement (PND) 2021-2025, dont l'un des objectifs majeurs est l'amélioration des conditions d'accès au logement des populations, en réponse au déficit estimé à près de 800 000 unités en 2023, particulièrement marqué dans le Grand Abidjan. Depuis 2022, le gouvernement a initié un programme d'urgence de 25 000 logements sociaux et économiques, principalement en location-vente sur 25 à 30 ans, afin de rendre l'accès au logement plus inclusif pour les classes moyennes et les travailleurs du secteur informel.



## LOGEMENTS SOCIAUX : LE GOUVERNEMENT REMET LES CLÉS À 219 AGENTS DU BNETD, BÉNÉFICIAIRES DE LA PREMIÈRE TRANCHE DU PROJET

La cérémonie de remise officielle de clés des logements du personnel du Bureau National d'Etudes Techniques et de Développement (BNETD) a eu lieu, le jeudi 2 octobre 2025, sur le site de la cité Callisto BNETD, située dans la commune de Grand-Bassam. Ibrahim Kalil Konaté, ministre de la Transition numérique et de la Digitalisation, représentant le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, a confié que l'accès à des logements décentes pour les populations, notamment celles issues de couches moyennes et modestes, constitue une préoccupation constante du Président de la République, Alassane Ouattara, et demeure une priorité pour le gouvernement. « A cet effet, un programme présidentiel de logements sociaux et économiques a été conçu, en vue de contribuer à la résorption du déficit de logements en Côte d'Ivoire », a-t-il déclaré.



## PRODUCTION DE CARBURANTS PLUS PROPRES : BEUGRÉ MAMBÉ LANCE LES TRAVAUX DU COMPLEXE D'HYDRODÉSULFURATION DU GASOIL DE LA SIR

Le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, a procédé, jeudi 2 octobre 2025, à la pose de la première pierre du complexe d'Hydrodésulfuration (HDS) du Gasoil à la Sir. D'un coût de réalisation de 545 milliards de FCFA, cette installation ultramoderne, la première en Afrique de l'Ouest, selon le Directeur général de la Société Ivoirienne de Raffinage (SIR), Soro Tiotioho, va produire à partir de 2030 du gasoil basse teneur en soufre comme en Europe. « Ce gasoil répondra, non seulement, plus aux besoins techniques des véhicules de nouvelle génération, mais il protégera plus l'environnement en droite ligne avec l'un des Objectifs de développement durable (ODD) de l'État de Côte d'Ivoire », a mentionné le Directeur général. Le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, Mamadou Sangafowa-Coulibaly, a indiqué que par la production de carburants plus propres, le complexe d'Hydrodésulfuration (HDS) permettra de répondre aux exigences environnementales plus strictes, conformément aux engagements internationaux de la Côte d'Ivoire.

## SIR : L'ÉTAT REMBOURSE 180 MILLIARDS DE FCFA DE DETTE

L'État de Côte d'Ivoire a sauvé la Société Ivoirienne de Raffinage (SIR) d'une fermeture, comme ça été le cas dans beaucoup de pays, en remboursant de 2012 à 2015, sa dette de 180 milliards de FCFA issue de la période de crise.

---

## AQUACULTURE : SIDI TOURÉ AUTORISE L'IMPORTATION DE 100 000 ALEVINS ET LA CRÉATION DE DIZAINES D'EMPLOIS

Le ministre des Ressources animales et halieutiques, Sidi Tiémoko Touré, a officiellement remis une attestation spéciale d'importation de 100 000 alevins de tilapia de souche Gift en provenance de la Thaïlande, à Omais Ramzi, Directeur général (Dg) de la S.N Société de transformation industrielle en Côte d'Ivoire (SOTICI). Cela, lors d'une cérémonie dans les locaux du ministère, le mercredi 17 septembre 2025. L'hôte du ministre a aussi reçu de celui-ci un agrément provisoire de la ferme aquacole de sa société située dans la commune de Bingerville. « Il y a quelque temps que mon département ministériel a été saisi par la S.N SOTICI pour solliciter une demande d'autorisation pour importer des alevins de tilapia depuis la Thaïlande. Ainsi, j'ai instruit mes services compétents afin d'entreprendre les démarches nécessaires pour la satisfaction de cet opérateur désireux de participer au développement de l'aquaculture.

---

*Société* 

## CODE DE L'HYGIÈNE, DE LA SALUBRITÉ, DE L'ASSAINISSEMENT ET DU DRAINAGE : BOUAKÉ FOFANA ENGAGE LA PRESSE DANS LA PROMOTION

Le ministère de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité, dont le premier responsable est Bouaké Fofana, a organisé, le jeudi 2 octobre 2025, à Grand-Bassam, un déjeuner de presse. L'objectif était de permettre aux médias de relayer le code de l'hygiène et de la salubrité, ainsi que celui relatif à l'assainissement et au drainage auprès des populations. Fort de 136 articles, le code de l'hygiène et de la salubrité en Côte d'Ivoire est la loi n° 2023-899 du 23 novembre 2023, qui établit les règles en matière d'hygiène et de salubrité publique en milieu urbain et rural. Ce texte vise à prévenir, corriger et sanctionner les problèmes d'insalubrité, en s'appliquant à toutes les activités humaines et aux lieux susceptibles de générer des déchets. Il prévoit des sanctions administratives et pénales en cas de non-respect et accorde un délai de 12 mois aux citoyens et aux entreprises pour s'y conformer. Le code encourage également de bonnes pratiques d'hygiène, une gestion responsable des déchets et le civisme environnemental, afin de garantir une meilleure qualité de vie.

---

## ACCÈS À L'ÉLECTRICITÉ : LA BANQUE MONDIALE ET CI-ENERGIES ACCÉLÈRENT LE PROJET NEDA

La Banque Mondiale et CI-ENERGIES ont récemment effectué une mission de terrain pour constater les avancées du Projet national de numérisation et d'accès à l'électricité (NEDA). C'était dans les localités de Kimbirila Sud à Odienné et Founbesso à Touba. Cette opération, considérée comme l'un des leviers majeurs de la politique d'électrification en Côte d'Ivoire, a déjà permis d'importants progrès dans plusieurs localités du Nord et de l'Ouest du pays. Lancé en mars 2023 pour une durée de cinq ans, le Projet NEDA a pour objectif d'accroître l'accès à l'électricité, de moderniser les infrastructures énergétiques et de renforcer la fiabilité du réseau national. Son financement, évalué à 264,3 milliards de FCFA, dont 198 milliards de FCFA de l'Association Internationale de Développement (IDA) et 66,3 milliards de FCFA de l'État ivoirien, traduit l'engagement conjoint du Gouvernement et de ses partenaires techniques et financiers.

---

## INFAS / SORTIE DE PROMOTION : LA 34E PROMOTION BAPTISÉE « BEUGRÉ MAMBÉ »

L'école de formation initiale de l'Institut National de Formation des Agents de Santé (INFAS) a organisé la cérémonie de port de blouse de la 34e promotion des infirmiers et diplômés d'État, des sage-femmes, des maïeuticiennes et des techniciens supérieurs de santé, ainsi que de la 5e promotion des auxiliaires. C'était le 1er octobre, au siège de l'INFAS, à Abidjan-Treichville. La 34e promotion, qui a prêté serment, a été baptisée « Beugré Mambé », du nom du Premier Ministre. Dr Aka Koffi Charles, directeur de Cabinet représentant Pierre Dimba, ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, a donné le sens de cette cérémonie qui marquait également le lancement du stage pré-emploi de ces agents de santé. « Le port de la blouse blanche marque véritablement votre entrée dans la grande famille de la santé... Sachez qu'en revêtant cette tenue professionnelle, vous acceptez de protéger, de soigner et de respecter la vie humaine, à travers le serment que vous avez prêté », a-t-il déclaré.

---

## ÉDUCATION NATIONALE : LE CANADA SALUE LES PERFORMANCES DU SYSTÈME ÉDUCATIF IVOIRIEN

Le système éducatif ivoirien se porte mieux. Et ce, comparativement aux années antérieures avant l'arrivée du Président Alassane Ouattara à la magistrature suprême du pays. Cette performance a été reconnue par la nouvelle ambassadrice du Canada en Côte d'Ivoire, Madame Sandra Choufani, lors d'une audience à elle accordée, le mardi 30 septembre dernier, par la ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation (MENA), le Pr Mariatou Koné, à son cabinet au Plateau. La diplomate canadienne a également félicité la ministre Mariatou Koné pour l'amélioration de l'offre éducative nationale et indiqué que la dynamique économique de la Côte d'Ivoire doit être soutenue par un capital humain compétent. Aussi, a-t-elle réaffirmé la volonté du Canada d'accompagner la Côte d'Ivoire dans plusieurs domaines, notamment l'alphabétisation, la croissance économique et la santé sexuelle et reproductive. Pour sa part la ministre Mariatou Koné a salué cette marque de confiance et souhaité le renforcement de la coopération bilatérale. Elle a insisté sur l'importance du Système Intégré de Gestion de l'Éducation (SIGE), un outil de gouvernance du système éducatif.

---

## PRÉSIDENTIELLE / TRAITEMENT DE L'INFORMATION : LA HACA OUTILLE LES RADIOS PRIVÉES

C'est un séminaire qui tombe à pic. A trois semaines de l'élection présidentielle 2025, la Haute Autorité de la Communication Audiovisuelle (HACA) a ouvert, le jeudi 2 octobre 2025, à l'hôtel Belle Côte de Cocody, un séminaire de formation à l'intention des radios privées non commerciales. Placée sous le thème « Le traitement de l'information par les radios privées non commerciales en période électorale », cette rencontre qui se déroule les 2 et 3 octobre 2025, vise à sensibiliser et outiller les responsables de radios afin d'assurer une couverture médiatique professionnelle, équilibrée et apaisée du scrutin présidentiel. Dans son allocution d'ouverture, le président de la HACA, René Bourgoïn, a rappelé que ce séminaire s'inscrit dans la continuité des étapes de Man et de Bouaké, et permettra de porter à 234 le nombre de radios formées sur les 305 existantes, soit un taux de participation de 76,72 %.

---

## EXAMEN 2025 DU CERTIFICAT DE QUALIFICATION AUX MÉTIERS (CQM) : LES TOUT PREMIERS RÉSULTATS DES ARTISANS CONNUS

Les dernières délibérations de la session 2025 du Certificat de Qualification aux Métiers (CQM) ont été faites, le jeudi 2 octobre 2025, au Lycée technique d'Abidjan, à Cocody, par un jury d'une trentaine de personnes, en présence de Jean-Arnaud Kouakou, Directeur de cabinet adjoint représentant le ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage (METFPA), N'Guessan Koffi. Depuis l'après-midi, les résultats sont disponibles sur les plateformes du METFPA et de la Chambre Nationale des Métiers de Côte d'Ivoire (CNMCI). On en retient, selon les propos du Directeur de l'Apprentissage et de l'Insertion professionnelle (DAIP), David Tuo, et de Yéo Donapoho, Directeur des Examens et Concours (DEXC) relevant dudit ministère, que sur 2 764 candidats dans 33 métiers, 2 593 ont été admis, soit 93, 81%. Le nombre de candidats ajournés est de 61, soit 2,2%, et 108 candidats étaient absents (3,90%).

Sport



## ESCRIME : LA CÔTE D'IVOIRE, PAYS HÔTE DU 24E CHAMPIONNAT D'AFRIQUE

La Côte d'Ivoire accueillera la 24e édition du Championnat d'Afrique d'Escrime, qui se tiendra du 31 mai au 10 juillet 2026. L'information a été donnée, le mardi 30 septembre 2025, par Zadi Théodore, président de la Fédération Ivoirienne d'Escrime (FIVE), en conférence de presse au CSCTICAO à Cocody. Le président s'est réjoui de voir la Côte d'Ivoire abriter cet événement majeur. Il a fait savoir que, sur les 34 fédérations que compte la Confédération Africaine d'Escrime, 30 nations seront présentes pour prendre part à cette compétition continentale. Zadi Théodore a également expliqué que, depuis son introduction en 2007, la Côte d'Ivoire est devenue le leader de la discipline dans la sous-région. Le conférencier a assuré que le pays dispose d'athlètes de qualité qui défendront dignement les couleurs nationales lors de ce championnat.



VU SUR LE NET

Economie



## PERSPECTIVE ÉCONOMIQUE : LE TAUX DE CROISSANCE PROJETÉ À 6,7 EN 2026

Le taux de croissance de la Côte d'Ivoire est projeté à 6,7 % en 2026, a révélé le porte-parole du gouvernement, Amadou Coulibaly, à l'issue du Conseil des ministres, le 1er octobre 2025 à Abidjan. Pour Amadou Coulibaly, cette performance confirme la résilience de l'économie nationale, en dépit d'un environnement international difficile en raison de la persistance des crises géopolitiques et de la recrudescence des tensions commerciales entre grandes puissances. Dans cette perspective, a-t-il affirmé, la politique budgétaire, en 2026, sera orientée vers l'accroissement de la mobilisation des ressources intérieures, la maîtrise des charges de fonctionnement et la consolidation des dépenses d'investissement. Cette politique budgétaire prévoit également, pour une large part, de renforcer les dépenses sociales, notamment celles visant la réduction de la pauvreté et des inégalités sociales, ainsi que celles en faveur de la protection de l'environnement et de l'adaptation au changement climatique, en vue de favoriser une croissance économique forte, durable et inclusive.

Société



## ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR ET RECHERCHE SCIENTIFIQUE : LE MINISTRE ADAMA DIAWARA ENCOURAGE SES LAURÉATS DU PRIX NATIONAL D'EXCELLENCE 2025 À DEMEURER AU SOMMET

Au cours d'une cérémonie organisée, le mercredi 1er octobre 2015 à Abidjan-Plateau, à l'honneur des lauréats de son département classés 2ème et 3ème au Prix national d'Excellence 2025, le ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Adama Diawara, a exhorté les récipiendaires à demeurer au sommet. Les distinctions ont été remises dans trois catégories principales, à savoir, le

Meilleur Enseignant-Chercheur, la Meilleure action de valorisation de la recherche et de l'innovation, et le Meilleur étudiant. "Je vous invite à ne pas dormir sur vos lauriers, car l'excellence n'est jamais une acquisition définitive, mais une quête perpétuelle de la perfection", a-t-il exhorté. (Source : CICG)

---



## ÉCHANGES CITOYENS : LE GOUVERNEMENT A LA RENCONTRE DES POPULATIONS DU DISTRICT AUTONOME DU ZANZAN, LE 3 OCTOBRE 2025

La sixième édition des Échanges Citoyens se tiendra, le vendredi 3 octobre 2025, dans le District autonome du Zanzan. La rencontre se déroulera en présence du ministre d'État, Kobenan Kouassi Adjoumani, également président du Conseil régional du Gontougo, du ministre de la Communication et porte-parole du gouvernement, Amadou Coulibaly, ainsi que du ministre, gouverneur Souleymane Touré. Cette plateforme de dialogue réunira les autorités gouvernementales et les citoyens autour du thème : « Impact de l'action gouvernementale dans le District autonome du Zanzan : résultats, perspectives et retours citoyens ». Les échanges auront lieu à l'Université de Bondoukou, à partir de 10 heures. Au-delà de l'évaluation des actions menées par le gouvernement, cette rencontre offrira aux populations l'opportunité d'exprimer directement leurs besoins, attentes et propositions, dans une dynamique de participation citoyenne et de redevabilité. (Source : CICG)

---



## ZONES MINIÈRES DE DABAKALA, TANDA ET ZOUAN-HOUNIEN : ENDEAVOUR MINING APPUIE LE MINISTÈRE EN CHARGE DE LA SANTÉ DANS SES ACTIONS

Le ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, avec l'appui d'Endeavour Mining, a initié, du 14 au 20 septembre 2025, des missions d'enquête dans trois districts sanitaires afin d'identifier les besoins de santé des populations vivant autour des sites miniers, en vue de renforcer la couverture maladie universelle et d'améliorer l'accès aux soins. Des équipes composées d'autorités sanitaires, de professionnels de santé locaux et de représentants communautaires se sont déployées dans les districts de Dabakala, Tanda et Zouan-Hounien pour recueillir directement auprès des communautés et des structures locales les informations nécessaires à l'élaboration de solutions adaptées. Ces enquêtes de terrain ont fait suite à l'atelier de cadrage organisé à Abidjan, les 9 et 10 septembre, co-présidé par le Professeur Samba, Directeur général de la Santé, et Mme Laetitia Gadegboku Ouattara, Directrice Pays et Vice-présidente Affaires Publiques d'Endeavour Mining. Cet atelier a permis de valider les outils d'évaluation et de planifier le lancement des missions.

---



## RELANCE DE L'INDUSTRIE TOURISTIQUE À MAN : SIANDOU FOFANA ANNONCE DE GRANDS PROJETS AU REGARD DES POTENTIALITÉS DE LA RÉGION

Relancer l'industrie touristique dans le District des Montagnes par la réhabilitation des sites touristiques vieillissants et la mise en œuvre d'autres grands projets. Et ce, eu égard aux énormes potentialités de la région. Telle est l'annonce faite par Siandou Fofana, ministre du Tourisme et des Loisirs, le samedi 27 septembre 2025, à la faveur de la Journée mondiale du Tourisme célébrée à la place de la paix de Man. Ayant en effet constaté le vieillissement de bons nombres d'installations, Siandou Fofana a d'entrée affirmé : « Sur instruction du Président de la République, nous avons décidé de jeter un regard attentionné sur l'industrie touristique au regard des potentialités de la région ». Le ministre entend, pour ce faire, mener une réflexion de développement et de restauration de ces infrastructures. Il s'agit, notamment, de la réhabilitation des ponts de lianes et des sites en voie de disparition, la création de plantations de forêt qui vont créer les lianes, la création de restaurants, boutiques autres lieux de détente pour le bonheur des touristes au pied des cascades. Au-dessus des montagnes, seront également créés des cadres de détente et de divertissement afin de promouvoir le tourisme d'aventure. Le ministre en charge du Tourisme a, en outre, annoncé la construction d'un l'hôtel 4 étoiles, dont les travaux démarreront en janvier 2026. (Source : CICG)

---



## MISE EN ŒUVRE DU PORTEFEUILLE DE LA BANQUE MONDIALE : LE MINISTRE ADAMA COULIBALY VISE UN TAUX DE DÉCAISSEMENT DE 30 % EN 2026

Le ministre des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, a annoncé, mercredi 1er octobre 2025, qu'il vise un taux de décaissement de 30 % en 2026 dans le cadre de la mise en œuvre du portefeuille des projets et programmes financés ou cofinancés par la Banque mondiale en Côte d'Ivoire. « Le taux de décaissement en 2025 s'est élevé à 24,3 % pour les IPF (projets d'investissement) et à 30 % pour les PForR (prêts programmes pour les résultats), atteignant son meilleur niveau depuis sept ans, avec une progression de plus de 10 points depuis 2018 », a souligné M. Coulibaly lors de la réunion de rentrée fiscale 2025-2026 du portefeuille de la Banque mondiale. Ce taux de décaissement à améliorer représente un volume de ressources de 570,027 milliards de francs CFA. Il a été enregistré lors de la mise en œuvre d'un portefeuille comprenant 24 projets actifs, estimés à 3 690 milliards de FCFA.



### Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



# UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale